

Il nous faut terminer ces courtes notes sur notre mère-patrie par une mention douloureuse, car l'Eglise de France vient de voir disparaître deux de ses chefs en la personne de Mgr. Bécél, évêque de Vannes, et de Mgr. Germain, évêque de Coutances.

Les derniers échos des grandes fêtes commémoratives du treizième centenaire de la conversion de l'Angleterre viennent à peine de s'éteindre sur le sol anglais. Ces fêtes feront époque dans l'histoire du catholicisme dans la Grande-Bretagne.

Commencées à l'endroit historique où, il y a treize siècles, débarquèrent le moine Augustin et ses illustres compagnons de labeur, elles se sont continuées en France et le Souverain Pontife les a couronnées par l'établissement d'une archiconfrérie chargée spécialement de prier pour le retour à la vraie foi du pays qui porta jadis le glorieux surnom d'Ile des Saints.

Les élections des *School Boards*, qui ont eu lieu récemment, ont démontré, dit le correspondant anglais du *True Witness*, que les électeurs sont décidés à protéger les intérêts des écoles libres. D'après le même correspondant, le résultat de la lutte ne paraît pas avoir déçu, d'une manière sensible, les espérances des catholiques. Le *Times* dit qu'il est clair que le pays, en général, est en faveur de l'enseignement religieux dans les écoles.

Il nous fait plaisir de citer un trait qui émane d'un protestant et qui fait voir sous un singulier jour la conduite de certain député mexicain, dont nous aurons à parler plus loin. Il s'agit de la demande faite par un M. Dames à l'effet de confier à des religieuses catholiques la surveillance du *workhouse* d'Edendern, Irlande. Cet acte est un superbe témoignage rendu au dévouement et au zèle éclairés de nos bonnes religieuses catholiques, zèle et dévouement qui sont d'ailleurs reconnus de tous les hommes de bonne foi, quelles que soient leurs opinions religieuses.

Notons encore, avant de quitter l'Europe, les grands succès remportés par les catholiques dans le grand-duché de Bade. La majorité nationale-libérale qui, depuis de longues années, dominait ce pays, a été enfin vaincue par une coalition des divers partis politiques, et les catholiques, dirigés par le célèbre abbé Wacker, ont tenu une place importante au scrutin.

Si nous passons maintenant aux pays orientaux, nous constaterons qu'une difficulté sérieuse, que l'*Univers* expose dans les